




EDITORIAL

Jurnal SALAM Volume 14 Nomor 1 Januari-Juni 2011 menurunkan dua topik utama. Pertama, hak asasi manusia (HAM) terutama yang terkait dengan isu kebebasan beragama atau berkeyakinan. Kedua, lingkungan hidup. Kedua topik tersebut memang tidak memiliki kaitan secara langsung. Tetapi menurut pandangan kami, kedua topik tersebut perlu disajikan dalam jurnal yang diterbitkan oleh Program Pascasarjana Universitas Muhammadiyah Malang ini, dengan maksud agar bisa memiliki jangkauan pembaca lebih luas. Mengapa kami menggunakan pertimbangan tersebut? Sebagian besar artikel yang disajikan dalam Jurnal SALAM edisi ini pernah disajikan pada forum ilmiah yang dilaksanakan Pusat Studi Agama dan Multikulturalisme (PUSAM) Program Pascasarjana Universitas Muhammadiyah Malang. Sejak enam bulan terakhir (Januari-Juni 2011), PUSAM, menyelenggarakan beberapa kali kajian.

Ada tiga serangkaian kajian yang perlu disebutkan di sini. Pertama, *Lokakarya Syari'ah dan Hak Asasi Manusia* yang diselenggarakan pada 17-19 Januari 2011. Dalam menyelenggarakan kegiatan ini, PUSAM bekerja sama dengan dua lembaga dari Norway, yaitu Norwegian Centre for Human Rights (NCHR), University of Oslo, dan Koalisi Oslo (Oslo Coalition). Kegiatan yang kedua adalah *Seminar Nasional dan Lokakarya Agama dan Lingkungan: Transformasi Nilai-Nilai Agama untuk Adaptasi dan Mitigasi*, pada 27-28 Mei 2011. Sebagaimana kegiatan yang pertama, kegiatan ini juga bekerja sama dengan pihak luar, yaitu dengan Oslo Coalition. Sedangkan kegiatan yang ketiga adalah, *Expert Conference on the Master-Level Course on Sharia and Human Rights: Background and Core Issues in Contemporary Indonesia*, pada 13-15 Juni 2011. Kegiatan ini, selain bekerja sama dengan dua lembaga dari Norway yang sudah disebutkan, juga bekerja sama dengan International Center for Law and Religion Studies (ICLRS), Brigham Young University (BYU), Provo, Utah, Amerika Serikat. PUSAM akan terus bekerja sama dengan lembaga-lembaga tersebut di masa yang akan datang. Salah satu bentuk kerja sama yang akan diselenggarakan pada tahun depan adalah, *The Master-Level Course on Sharia and Human Rights*. Program ini akan dimulai pada Maret 2012. Sesuai dengan namanya, program ini diperuntukkan bagi mahasiswa pascasarjana yang memiliki minat terhadap kajian HAM dan syariah.

Dari ketiga serangkaian kegiatan tersebut, terdapat banyak makalah yang perlu dipublikasikan di antaranya melalui media Jurnal SALAM. Kami memilih enam



makalah yang dipublikasikan dalam Jurnal SALAM edisi ini yang bisa dikategorikan ke dalam dua topik. Pertama, topik HAM dan Syariah. Ada dua makalah yang kami pilih untuk mengisi topik ini, yaitu makalah yang ditulis oleh M. Amin Abdullah dan Musdah Mulia. Sedangkan topik yang kedua, agama dan lingkungan, kami memilih makalah yang disajikan oleh Zainuddin Maliki, Budhy Munawar-Rachman, Wahyu Pihanta, dan Abdul Kadir Rahardjanto.

Selain enam tulisan tersebut, dalam Jurnal SALAM edisi ini juga disajikan tiga tulisan. Tiga tulisan tambahan tersebut bukan merupakan paper yang disajikan dalam tiga kegiatan tersebut, tetapi merupakan kontribusi dari tiga penulis yang berasal dari institusi berbeda. Dengan tambahan ini, diharapkan bobot akademik Jurnal SALAM kian bertambah. Semoga dan selamat membaca.